
 

 

 

 

 

平成３０年深谷市教育委員会第２回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成３０年深谷市教育委員会第２回定例会 

 

 

 

日  時  平成３０年２月１３日（火） 

      開 会 午後３時 

      閉 会 午後４時４５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

      学 校 教 育 課   小 林  亘 

      課長補佐兼指導主事 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が吉井委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   専決処理の報告について 

教育部長より説明 

 ② 報告２   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教育総務課長より説明 

 ③ 報告３   平成２９年度深谷市教育委員会表彰（九箇年皆勤表彰）予定者数について 

   教育総務課長より説明 

 ④ 報告４ 平成２９年度第３回学校教育振興懇談会について 

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 平成２９年度こころざし深谷国際塾について 

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑥ 報告６ 平成２９年度深谷市チャレンジについて 

   次長兼学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 学力向上に向けた取組について 

  次長兼学校教育課長より説明 

⑧ 報告８ 平成２９年度新体力テストの結果について 

 次長兼学校教育課長より説明 

 ⑨ 報告９ 平成３０年度深谷市学校教育グランドデザインについて 

  次長兼学校教育課長より説明 

 ⑩ 報告１０ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３６号」（平成３０年２月発行）について  

 次長兼学校教育課長より説明 

 ⑪ 報告１１ 平成３０年１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

 次長兼学校教育課長より説明 

 ⑫ 報告１２ 深谷市立図書館利用者アンケートの結果について 

 図書館長より説明 

 ⑬ 報告１３ 学校トイレの洋式化整備方針について 

 教育施設課長より説明 

  ⑭ 協議１ 平成２９年度小・中学校卒業式、幼稚園修了式における教育委員会告辞について  

 次長兼学校教育課長より説明 

⑮ 議案第３号 第２期深谷市教育振興基本計画の策定について 

 教育総務課長より説明 

  ⑯ 議案第４号 深谷市立幼稚園の課題と今後の在り方について 

   教育総務課長より説明 

  ⑰ 議案第５号 深谷市教育委員会表彰規程の一部を改正する訓令 



 

 

   次長兼文化振興課長より説明 

  ⑱ 議案第６号 県費負担教職員人事の内申について【非公開】 

   次長兼学校教育課長より説明 

  ⑲ 議案第７号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   教育総務課長より説明 

  ⑳ 議案第８号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   教育総務課長より説明 

  ㉑ 議案第９号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   教育総務課長より説明 

  ㉒ 議案第１０号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   教育総務課長より説明 

 

 



 

 

  ① 報告１   専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

  ③ 報告３   平成２９年度深谷市教育委員会表彰（九箇年皆勤表彰）予定者数について  

  教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

 

④ 報告４ 平成２９年度第３回学校教育振興懇談会について   

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  日直を置かない日とは、学校が開いていない日、閉庁と

いうのではないでしょうか。 

次長兼学校教育課長  基本的には閉庁、すなわち職員を置かない日であると考えて

います。転出入などの緊急の事務処理については、学校教育課

へ連絡を入れるように保護者へ周知を図りたいと思います。 

岡 部 委 員  １９ページに出退勤管理システムの導入とあり、来年度から

導入予定のようですが、ガイドラインなどを定めて、残業が多

くなっているなどの勧告を行ったりするのでしょうか。 

次長兼学校教育課長  システム導入の目的は、業務改善に努めることです。教職員

一人一人と管理職が勤務時間を把握し、教育委員会も勤務時間

が多い学校には個々に指導していくなど、トータルなサポート

に役立てたいと考えています。 

 

 

 

 



 

 

⑤ 報告５ 平成２９年度こころざし深谷国際塾について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

⑥ 報告６ 平成２９年度深谷市チャレンジについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

  

 

 

⑦ 報告７ 学力向上に向けた取組について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

⑧ 報告８ 平成２９年度新体力テストの結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

吉 井 委 員  ５０ｍ走とボール投げについては何年にもわたって課題

のある種目であると記憶しています。走り方やボールの投

げ方を指導して体力テストに臨んでいるのでしょうか。来

年度、走り方とボールの投げ方を指導してから体力テスト

に臨めばもう少し異なる結果になるのではないかと考えま

す。 

小林学校教育課  体力向上推進委員会でもこの２種目について、実践事例集 

課長補佐兼指導主事 を作成するなど、対策に取り組んでいます。今後、この２種 

       目の改善が図られるよう、実践事例集を周知していきたい 

       と考えています。 

教 育 長  吉井委員が言ったように、体力テストを行うにあたって、

事前に各種目の指導を行っている学校はあるのでしょうか。 

小林学校教育課  各学校、体力テスト前の指導は行ってもらっている状況で 

課長補佐兼指導主事 すが、特にボール投げについては、埼玉県全体の課題でも 

       ありますので、これまで以上に事前の指導に力を入れても 

       らえるように各学校に呼びかけていきたいと考えています。 



 

 

⑨ 報告９ 平成３０年度深谷市学校教育グランドデザインについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

  ⑩ 報告１０ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３６号」（平成３０年２月発行）について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

           （質疑なし） 

 

 

 

⑪ 報告１１ 平成３０年１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ⑫ 報告１２ 深谷市立図書館利用者アンケートの結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   図 書 館 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   清 水 委 員  図書購入の基準はどのようなものでしょうか。 

   図 書 館 長  司書の資格を持っている職員を中心に、選定基準がありま

すので、それに基づき、購入を進めています。 

清 水 委 員  芥川賞や直木賞などの文学賞があると思いますが、そうい

った賞を受賞していることなども基準になってくるのでしょ

うか。 

図 書 館 長  おっしゃる通り、そうした賞を受賞していることも基準に

なっています。 

吉 井 委 員  前回のアンケートを踏まえて、改善されている点はどのよ

うな点でしょうか。 

図 書 館 長  前回定例会で報告した市民アンケートと今回の利用者アン

ケートともにですが、以前行ったのが数年前のことであり、

その時のアンケート結果との比較などは行っていません。 

吉 井 委 員  今後、こうしたアンケートはどれくらいの期間で行ってい

く予定でしょうか。 

図 書 館 長  今後は毎年アンケートを実施していきたいと考えています。 

教 育 長  このアンケートの結果はどのように外部に公表している

のでしょうか。 

   図 書 館 長  前回報告した市民アンケートについては、前回の定例会

後に図書館のホームページ上で公開しました。今回の利用



 

 

者アンケートについても、今回の定例会後、ホームページ

で公開したいと考えています。 

 

 

 

   ⑬ 報告１３ 学校トイレの洋式化整備方針について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  洋式化はもちろん大事だと思いますが、アンケート結果を

見ると、子供たちの中でトイレに行くことが恥ずかしい、

からかわれるといった認識があるように感じました。先ほ

どの報告１０の深谷市教育委員会だよりの裏面で、排便に

関する特集をしていますが、学校でも排便に関する指導な

どは行っているのでしょうか。 

   小林学校教育課  小学校では、養護教諭が体重測定の際に排便に関する指導 

   課長補佐兼指導主事 を全ての学校で行っています。また、最近では保護者への 

          講演で北部ヤクルトさんに講演を行っていただいたりしてい 

          ます。また、深谷市は給食が充実しており、排便に効果的な 

          食材を用いた献立などを工夫しています。 

   清 水 委 員  アンケート結果の部分で、和式を使い慣れているという回

答がありますが、家庭での洋式使用率が９７．５％なのに

なぜ使い慣れているという回答がでるのでしょうか。 

   教育施設課長  理由の一つは、学校に洋式便器が少ないからだと考えられ

ます。家庭では９７．５％が洋式便器ですが、学校の洋式

便器は校舎内で４４．１％となっています。加えて、トイ

レの使用は休み時間に集中しますので、洋式便器を使いた

くても和式便器しか使えないという事情もあると思います。 

 

 

 

   ⑭ 協議１ 平成２９年度小・中学校卒業式、幼稚園修了式における教育委員会告辞について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本件について、質疑はありませんか。 

   清 水 委 員  一生懸命考えていただいたのですが、分量がかなり多い

ので、もう少し短くしてもらえると児童生徒の立場からも

良いのではと思います。 

   次長兼学校教育課長  頂きました意見を踏まえまして、検討したいと思います。 

   教 育 長  短い、教育委員会は意外とあっさりしているという意見を

頂戴して、今回反映させました。その点、他の委員の皆さ

んはいかがでしょうか。 

   岡 部 委 員  小学校版くらいが丁度よい長さだと思います。 

   教 育 長  それでは頂きました意見を参考に検討を進めてください。 



 

 

⑮ 議案第３号 第２期深谷市教育振興基本計画の策定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   教育総務課長  第２期深谷市教育振興基本計画を策定したいので、この案

を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

    

 

 

 ⑯ 議案第４号 深谷市立幼稚園の課題と今後の在り方について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   教育総務課長  深谷市立幼稚園の課題と今後の在り方について定めたいの

で、この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

 ⑰ 議案第５号 深谷市教育委員会表彰規程の一部を改正する訓令 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼文化振興育課長  表彰の対象者に、文化に関する活動において、その業績が

特に優秀である者を加えたいので、この案を提出するもの

であります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  改正するということは、対象者が出たということでしょ

うか。 

   次長兼文化振興育課長  現在、対象となるような人物を把握しているというもので

はありません。将来にわたって、該当するような人物が出

た場合に、現在の表彰規程では文化的な表彰の基準が明確

ではないことから、予め文言を加えて整理するものです。 



 

 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

 

   ⑱ 議案第６号 県費負担教職員人事の内申について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ⑲ 議案第７号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ⑳ 議案第８号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ㉑ 議案第９号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ㉒ 議案第１０号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第３回定例会は、３月９日（金）午後３時から開会で

す。 

 

 

         以上で、平成３０年深谷市教育委員会第２回定例会を閉

会します。 


